



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
18 de mayo de 2011  
Español  
Original: inglés

---

### Período de sesiones sustantivo de 2011

Ginebra, 4 a 29 de julio de 2011

Tema 2 b) del programa provisional\*

Serie de sesiones de alto nivel: examen  
ministerial anual

### **Declaración presentada por IFENDU for Women's Development, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* E/2011/100.



## **Declaración\***

IFENDU for Women's Development (IFENDU), con sede en Enugu (Nigeria), es una organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas desde 2010. IFENDU concibe un nuevo orden mundial en el que las mujeres y los hombres son valorados de manera equitativa y trabajan juntos en pie de igualdad. IFENDU contribuye desde 2002 a la consecución del tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio ("Promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer"), a través de la concienciación sobre cuestiones de género y programas de sensibilización.

- Con miras a contribuir al examen en curso del programa de desarrollo de las Naciones Unidas centrado en las metas y los objetivos relacionados con la educación en la próxima serie de sesiones de alto nivel del Consejo, que se celebrará en Ginebra del 4 al 7 de julio de 2011, nos gustaría formular las siguientes observaciones y recomendaciones:

## **Desafíos**

En primer lugar, si bien en nuestro país, Nigeria, teóricamente existe la educación básica gratuita, en la realidad muchas escuelas han ideado diversas maneras de cobrar todo tipo de cuotas, especialmente en las zonas más densamente pobladas del país, para permitir que las escuelas funcionen. El resultado de ello es que muchos niños y niñas aún permanecen sin escolarizar debido a la incapacidad de los padres para sufragar el costo de la educación. Aún se ven muchos jóvenes dedicados a la venta ambulante cuando deberían estar en la escuela.

En segundo lugar, el entorno social, cultural, político y económico de Nigeria (al que regresan nuestros graduados) sigue siendo en gran medida contrario a la incorporación de la mujer, a pesar del excelente rendimiento logrado por algunas mujeres nombradas para destacados puestos directivos en los últimos tiempos.

El informe sobre la situación existente en materia de género en Nigeria elaborado para la Conferencia de Beijing +15 celebrada en Nueva York en 2010 indica que la participación femenina se sitúa en términos generales en el 10%. Además, el Informe mundial sobre la desigualdad de género de 2010, que clasifica los países en función de su grado de consecución de la igualdad entre los géneros mediante el examen de cuatro esferas, a saber: la participación económica, la educación, la salud y el empoderamiento político, clasifica a Nigeria en una posición bastante baja (118 de 134 países examinados), mientras que otros países africanos más pequeños se sitúan por delante. Por cierto, esos países africanos también son miembros de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Dado que Nigeria es miembro del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas pero no es miembro de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, cabe concluir que los funcionarios gubernamentales de Nigeria están bastante al tanto de las cuestiones de seguridad pero no suficientemente informados sobre las cuestiones de género, a pesar de tener establecida una política nacional en materia de género.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.

**Recomendaciones**

1. Nigeria debería formar parte de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Esto reforzaría y aceleraría el compromiso de Nigeria con la igualdad entre los géneros, que es clave, a su vez, para alcanzar los objetivos de las Naciones Unidas en materia educativa. Su pertenencia al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas no significa gran cosa por lo que respecta a la igualdad entre mujeres y hombres. Nigeria es lo bastante grande como para pertenecer a más de un comité de las Naciones Unidas. Esto es esencial debido al papel de liderazgo que Nigeria desempeña en África, que está en contradicción con el hecho de que su programa en materia de género vaya a la zaga de aquellos países a los que supuestamente lidera.
  2. Encomendar a los gobiernos que pidan a las instituciones religiosas dedicadas a la educación que actualicen sus conocimientos en materia de igualdad entre los géneros.
-